学校便り令和4年度2月号



霧島市立青葉小学校 令和5年2月24日発行



青葉小ブログ https://blog.canpan.info/aoba-es/category 12/1 青葉小 HP http://www.mct.ne.ip/users/aoba-es/

「梅一輪 一輪ほどの暖かさ」 学校長 大山 政弘

「結果にはすべて 原因がある」 ガリレオ・ガリレイ

「梅一輪 一輪ほどの暖かさ」は松尾芭蕉の弟 子、服部嵐雪の俳句です。まだまだ冬の寒さが抜 けない頃、一輪の梅の花ほどのわずかな暖かさで も、それに春の訪れをしみじみと感じるという意 味です。学校では卒業式の練習も始まりました。 4年生の「10歳を祝う会」や新1年生の入学説 明会も終わりました。もう2月、梅の花が一輪ま た一輪と咲くように、子供たちも春に向かって動 き出し、学校も遺漏のないように次の準備を進め ているところです。

さて、本校の最重点課題は学力向上です。目標 は「飛躍的学力向上」、「結果にこだわる」をキー ワードに取り組んでいます。

学力定着の目安は、全国や県と比較する全国学 力学習状況調查[6年](以下学調)、鹿児島県学習定 着度調查[5年](以下学定)、標準学力検查[3~6 年プル下 NRT)です。おおよそですが、全国や県 の平均点を偏差値50とすると、本校の学力は48 くらいです。

まず、NRTで個々の能力と知力との関係を計 ります。車で例えると、最高速度 30 キロの車(A) が50キロ出したら実力以上の記録を出したとい うことになります。逆に最高速度 70 キロの車(B) が60キロしか出せなかったら実力を発揮できな

かったということです。個々の伸びを計るのは絶 対評価で、速度は(B)が速くても(A)の方が力を出 したと評価します。逆に全体と比べるのが相対評 価で、実際の速さで順位が決まるため(A)より(B) が高く評価されます。4月のNRT は実力を出せ ない子が1割5分(絶対評価)、知力は全国を50 とすれば49くらいでした(相対評価)。

これに対し、以前お伝えしたとおり6年生の学 調は全国・県50に対し、52と相対的にも大きな 伸びを見せました。

さらに今回、5年生の学定の結果が出されまし た。国語と社会は県を上回り、算数と理科は下回 り、全体で2.5 ポイント下回る結果でした。NRT の結果に照らすと、絶対評価では個々はよく頑張 り伸びました。ただし相対評価では県を超えられ なかったです。コロナ禍も重なり十分な状態でな かったこともありますが、1年かけて取り組んだ 子供たちにとって、予想を下回る結果は少し辛か ったかもしれません。

校内全学年の1年を通した単元テストの平均は 国語 86、社会 84、算数 80、理科 83 と 8割を超 える高評価です。しかし、校外では全国、県の偏 差値50を超えられない状況があります。これ が、子供たちが青葉小を出て目の当たりにする現 実です。中学校、高校、大学や社会では相対評価 の壁があり、「夢」を叶えるにはこの壁を越えな ければいけません。つまり、今、青葉の子には自 分の実力を超える努力が必須ということです。

ガリレオは「結果にはすべて原因がある」さら に「見えないと始まらない 見ようとしないと始 まらない」と言います。これまでに間違いなく子 供たちの学力は上がってきています。あと一歩の 意欲と努力。3月までに壁を超えるよう全力でい きましょう。



2月10日(金)に4年生が10歳を祝う会を行 いました。今年度から半成人式から名称が変わり ました。3年ぶりに保護者の方々も参観しての開 催となりました。学校長、担任、保護者が見守る 中、子供一人一人が自分の夢を自信をもって発表 しました。保護者の方へ感謝のメッセージも渡し 涙あふれる感動的な時間となりました。

2月4日(土)にPTAによる愛校作業とリサ イクル活動が行われました。100名以上の御参 加がありました。草払い、樹木の剪定、飼育小屋 裏の泥上げ、教室のワックスがけ、廊下・階段の 黄色ライン引きをして頂きました。学校がとても きれいになり、子供たちの教育環境がより一層整 いました。誠にありがとうございました。



学級レクリエニション((6年生) (&お化け屋敷((おやじの会))



2月11日(土)に6年生が親子でドッジボ ールを楽しみました。大人も子供も本気にな ってボールを投げ合い、大いに盛り上がりま した。ドッジボールが終わり、日が暮れてきた 頃から、おやじの会による本格的なお化け屋 敷が始まりました。子供たちの悲鳴が校舎に 響き渡りました。最高の思い出になったこと でしょうね。御協力くださった保護者の皆様、 おやじの会の方々ありがとうございました。

2月13日(月)に全学級において朝の「わく わく読書」の時間に、PTA図書部の保護者の 方々が読み聞かせをしてくださいました。子供の 興味を高める工夫をしながら、心を込めて丁寧に 読み聞かせをしてくださいました。お忙しい中、 ありがとうございました。



活躍・入賞おめでとう!!

【霧島市陸上記録会 6年生 3位以上】 6年男子400mリレー 3位 57.1秒

郡山 真翔, 井 友惺, 金城 怜和, ボード 能明 6年男子60mハードル走 2位 11.2秒 白坂 健 6年男子100m走 1位 132秒 郡山 真翔 6年女子走り高跳び 1位 125cm 田畑 莞梛 6年男子走り高跳び 3位 120cm ボード 能明 6年女子走り幅跳び 3位 346cm 窪田 真心

3月 1日 (水) 命について考える日 安全点検、学力アップ週間 (~3日) スポーツ少年団連絡協議会

3日 (金) 学級 PTA、 しろやま号

11日(土)土曜授業

16日(木)卒業式予行練習、PTA総務部会

21日 (火) 春分の日

22日 (水) 卒業式準備

23日 (木) 第26 回卒業式

24日(金)修了式、離任式 <予定>



4月 6日 (木) 新任式、始業式、入学式

14日(金)学級PTA

PTA専門部長決め及び引継ぎ会

19日 (水) PTA理事会・総会資料作成 19日(水)、20(木)、21(金)、25日(火)、27日(木) 家庭訪問

26日 (水) PTA総会